



CONSEJO PROVINCIAL DE PRESENCIA 2025.

10-06-2025

En estos días está llegando a cada una de nuestras presencias la Revista número 25, en la que se presenta el Consejo Provincial de Presencia celebrado en Zaragoza el pasado 24 de mayo, con sus materiales, presentaciones, y las conclusiones que marcarán la vida de Emaús estos próximos años.

En su presentación, el Equipo Provincial de Presencia y la Congregación Provincial destacan:

"Un encuentro que celebramos cada dos años y que esta vez ha estado enmarcado en el proceso de análisis y planificación a mitad de cuatrienio que hemos impulsado en los meses anteriores.

Una jornada de encuentro alegre y fraterno, de compartir trayectoria y avances de los dos años anteriores y proponer impulsos en cada una de las cinco líneas de nuestro Proyecto Provincial de Presencia 2023-2027. Una nueva invitación a participar en el diseño de las líneas de Vida y Misión, a la reflexión y al trabajo en el recorrido sinodal de Emaús.

Nos reunimos en torno a 90 personas, que nos sentimos enviados/as y representantes de muchas más. Nos encontramos; equipos locales de presencia, y equipos provinciales que impulsan los diferentes ámbitos de vida y misión: Secretariado de Colegios, Equipo Itaka-Escolapios Emaús, Equipo provincial de Gestión, Equipo Permanente de la Fraternidad, Congregación Provincial, rectores y presidentes de las comunidades religiosas y conjuntas, y los religiosos +70 al terminar su semana de encuentro y formación.

Recordamos su finalidad y objetivos, recogidos en nuestro Estatuto de Organización de la presencia escolapia en Emaús. "Un órgano conjunto de participación, información y propuesta entre la Provincia y la Fraternidad. Tiene la tarea fundamental de aprobar el Proyecto Provincial de Presencia y evaluar su desarrollo. En este Consejo se abordan temas de reflexión de la presencia escolapia en Emaús, se comparte la realidad de cada presencia local y se informa y dialoga sobre la situación de cada ámbito provincial de vida y Misión."

Iniciamos el encuentro con la oración. "Escucha tú la Palabra de Dios...", "Señor de los pequeños...", nos tonifican y subrayan el título- lema de nuestro proyecto provincial, "ESCUCHAR LA VOZ DEL ESPÍRITU", mediante las cinco claves y sus concreciones históricas que destacamos al elaborarlo.

A lo largo del día, y en las páginas de esta publicación, escuchamos las voces de muchas personas de diferentes presencias y equipos que fueron constatando los avances en los objetivos de este cuatrienio. También, en una segunda parte, damos cuenta del trabajo de priorización de objetivos para orientar los pasos en estos próximos años.

Os invitamos a incorporar estos materiales en el trabajo de vuestros equipos y comunidades. A utilizar estas páginas como material de trabajo y formación. Para mantenernos en esta dinámica de escucha conjunta, de camino compartido.

Y para disfrutar de esta Vida escolapia que se nos regala, del tesoro recibido para compartirlo y contribuir al sueño de una sociedad y un mundo más justo y feliz"

Ofrecemos un resumen de la jornada que podéis ampliar con las páginas de la publicación:

Tras la oración inicial y compartir algunas informaciones, dedicamos un tiempo a compartir la realidad y desafíos de nuestra presencia escolapia en Mozambique. Ion Aranguren relató su experiencia tras un mes compartiendo la vida con Roberto y Jon en el encuentro de los dos noviciados de Emaús, Igor Irigoyen repasó la realidad de la misión impulsada a través de Itaka-Escolapios en nuestras presencias allí e Israel dio su testimonio en los días previos a la celebración de su envío, que fue el pasado 30 de mayo en Vitoria-Gasteiz, y a pocas semanas de marchar a su nuevo destino escolapio en Nacala. Fueron testimonios que nos conmovieron y acentuaron la importancia de impulsar corresponsablemente los proyectos mozambicanos.

El encuentro continuó con un repaso a los pasos de avance que hemos dado en estos dos últimos años en cada una de las cinco líneas de nuestro Proyecto Provincial de Presencia 2023-2027. Fue bonito escuchar las voces de muchas personas, de varias presencias y equipos, a través de las cuales fuimos constatando el despliegue de los diferentes objetivos que nos marcamos provincialmente para este cuatrienio.

El final de la mañana lo dedicamos a abordar el ámbito de la Protección integral, buen trato y entornos seguros. Francisco Ponce (que se presenta como Pancho), chileno y afincado en Vitoria-Gasteiz, con sólida formación en estos temas, y que se incorporó profesionalmente a la misión en Emaús hace cuatro meses, compartió las diferentes acciones que queremos impulsar en este ámbito, lideradas por un equipo provincial configurado en este curso y que él coordina. Se compartieron los pasos dados y algunos desafíos ya identificados. Un paso significativo que queremos dar para seguir respondiendo al objetivo 41 de nuestro Proyecto Provincial de Presencia: Renovando nuestro "Compromiso por el buen trato" en clave de presencia escolapia y desarrollándolo en políticas institucionales de protección a niños, niñas y adolescentes que concreten acciones formativas y protocolos eficaces de prevención, detección y comunicación.

Tras la comida, la tarea fundamental consistió en elegir los objetivos del Proyecto Provincial de Presencia que considerábamos prioritarios para los dos próximos años. Tras las aportaciones de un trabajo previo de los equipos locales de presencia y una dinámica participativa hecha en el propio encuentro, se eligieron estos tres objetivos:

28. Escuchando activamente la voz de las personas preferidas de Dios, aquellas en situación de mayor vulnerabilidad, para apoyar sus sueños por un mundo y una Iglesia mejores y denunciando las injusticias que proféticamente desvelan.
32. Animando a quienes participan de nuestra vida, espiritualidad y misión a profundizar en su identidad y vocación escolapias.
48. Avanzando en la participación y el cuidado de las personas que forman parte de nuestras plataformas de misión (colegios, Itaka-Escolapios y parroquias).



Cerramos el encuentro poniéndonos “a la escucha de su Voz” y rezando en comunidad un salmo 95 adaptado que nos llevamos de recuerdo y que os compartimos en esta información provincial.

Un encuentro rico y denso, profundo e ilusionante, que nos renueva para seguir aportando lo mejor de cada uno, de cada una, en nuestra tarea cotidiana al servicio de un Proyecto común. Compartimos el video que difundimos tras el encuentro: <https://youtu.be/Cd3hqVnxbW4>

Como todas las publicaciones de Emaús, podemos encontrar la revista 25 en el enlace: <https://www.escolapiosemaus.org/revistas/> y <https://www.escolapiosemaus.org/wp-content/uploads/2025/06/REVISTA-25-CONSEJO-PROVINCIAL-DE-PRESENCIA.pdf>



Ojalá escuchéis hoy su voz...

Queremos escucharte Señor,
no endurecer el corazón.

Escucharte, Espíritu inspirador,
y dejarnos empapar por Ti.

Escucharte con hondura y disponibilidad.

En la voz de las personas más
jóvenes, de los diálogos y encuentros
intergeneracionales, en el grito y en el
silencio de las más vulnerables.

Escuchar tu voz en las llamadas del
mundo, de la Iglesia, en el eco de
Calasanz.

Escucharte, Jesús, saliendo a nuestro
encuentro en el camino de Emaús.

Y volver al amor primero, a la
vocación que nos hace vivir desde
Ti, que orienta nuestras opciones y
llena de sentido nuestra vida, para
experimentar el gozo
y la alegría de tu Presencia.

“La voz de Dios es voz de espíritu que va y viene, toca el corazón y pasa: no se sabe de dónde venga o cuándo sople; de donde importa mucho estar siempre vigilante para que no venga improvisadamente y pase sin fruto”

Carta de Calasanz 131. Año 1622

